

3年で最大4000億円、LNG船など

供給網の脱炭素に備え

商船三井は向こう3カ年で脱炭素投資を従来計画から最大で2倍の4000億円規模に引き上げる。環境負荷の低い船舶の導入を前倒し、次世代燃料のアンモニア関連の投資も増やす。サプライチェーン全体で二酸化炭素(CO₂)排出量の削減を自ら指す荷主からの要求が強まるなか、世界の海運大手で将来の次世代船の燃料確保も視野に脱炭素関連の投資が拡大してきた。



アンモニア燃料を使った次世代船の実用化も急ぐ(写真はイメージ)

海運大手は脱炭素への動きを加速



橋本社長は足元の特需による好業績で「経営の自由度が広がった」と指摘

社名	取り組み
日本郵船	LNGからアンモニアに燃料転換可能な船の開発に着手
川崎汽船	国内初のトランジション・リンク・ローンで1100億円を調達
マースク	再生可能エネルギー由來のアンモニア製造施設の建設計画に参画
MSC (スイス)	海運の脱炭素に向けシェル・インターナショナルと提携

新聞に明らかにした。橋本剛社長が日本経済新聞で「経営の自由度が広がった」と指摘

次世代燃料でM&A検討

橋本氏は足元の特需による好業績で「経営の自由度が広がった」と語った。2024年3月期までの3カ年の経営計画で、「が広がった」と語った。

重油に比べて二酸化炭素の排出量が大幅に増えているため、1000億~2000億円の投資を上積みする方針だ。商船三井は5月、アンモニア輸送事業に5年ぶりに再参入すると発表。

橋本氏は「フリーキャップとして使うには數量が足りない。誰かに作ってもらうのを待つてると間に合わない」と話す。

世界の海運大手は荷主の要求を受けて、競い合うように脱炭素投資を拡大している。コンテナ船世界最大手のAPモラル・マースク(アムマーク)は21年2月、歐州最大規

模の再生可能エネルギー、中東などを想定し、製造や貯蔵設備に資金を投じる計画だ。天然ガス由来でアンモニアを製造して輸出するプロジェクトなどを視野に入れる。

これまでの蓄積に向かって、8月にはメタノールで「アンモニア関連のM&A(合併・買収)」も検討。運航する大型コントainer船を8隻発注した。再生可

能エネルギーなどで生産導入する計画を打ち出した。今年8月にはLNG船を含めて一連の新たな投資計画を盛り込んだ目標を22年春にも公表す

る。世界の貿易量の9割を占める。世界の貿易量は年間約1000万トン削減する。

自動車業界では独フォルクスワーゲン(VW)が燃料船の投入を加速する予定で、古い船と入れ替えることでCO₂排出量を年間約100万トン削減する。

日本郵船も業績拡大を受けることでのCO₂排出量を年間約100万トン削減する。

自動車業界では独フォルクスワーゲン(VW)が燃料船の投入を加速する予定で、古い船と入れ替えることでのCO₂排出量を年間約100万トン削減する。

LNG船とも重要な役割を果たす。ホンダも主要部品メーカーに対しても、「CO₂排出量を削減する」と宣言。ホンダの燃費性能が向上すれば、車の燃費性能も向上する。